
� Beispiel 2:"Brot backen" (Er 
möchte Brot backen.)  

�    
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Getrennt- und 
Zusammenschreibung in der 
Deutschen Sprache 

Die deutsche Sprache hat klare 
Regeln, wann Wörter getrennt oder 
zusammengeschrieben werden. 

Hier sind die wichtigsten Regeln 
mit Beispiel. 

1. Verben mit anderen Verben 

Wenn zwei Verben zusammen 
vorkommen, schreibt man sie 
meistens getrennt. Beide Verben 
bleiben eigenständig. 

�Beispiel: "laufen gehen" (Ich 
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will laufen gehen.)  
�Beispiel: "lesen lernen" (Er 

möchte lesen lernen.)  

Achtung: Manche Verbindungen 
werden zusammengeschrieben, 
wenn sie eine feste neue 
Bedeutung bekommen, 
Z.B."kennenlernen." 

2. Verb mit Vorsilben 

Verben mit Vorsilben wie "an, auf, 
ab, mit, vor, zurück," werden 
zusammengeschrieben. 

Die Vorsilbe gehört zum Verb. 

�Beispiel 1: "aufstehen" (Ich 
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muss früh aufstehen)  
�Beispiel 2: 

"mitkommen" (kommst du 
mit.)  

Achtung: Wenn die verbindung 
nicht fest ist, bleibt sie getrent, Z.B. 
"spazieren gehen." 

3. Adjektive und Verben 

Adjektive und Verben schreibt 
man getrennt, wenn das Adjektiv 
das Verb beschreibt. Das Adjektiv 
erklärt, wie etwas geschieht. 

�Beispiel 1:" schnell 
laufen" (Der Hund kann 
schnell laufen.)  
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�Beispiel 2:" leise 
sprechen"(Sie muss leise 
sprechen.)  

Zusammenschreibung: Wenn die 
Verbindung eine feste Bedeutung 
hat, schreibt man zusammen, Z.B. 
"schwarzfahren" (ohne Fahrkarte 
fahren). 

4. Nomen und Verben 

Nomen und Verben werden 
normaiweise getrennt 
geschrieben. Das Normen bleibt 
eigenständig. 

�Beispiel 1:"Auto fahren" (Wir 
gehen Auto fahren.)  
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